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ГЛАВНЫЙ ВРАЧ ЦЕНТРА ПО ПРОФИЛАКТИКЕ И БОРЬБЕ СО СПИД 
ТАТЬЯНА ВИНОГРАДОВА РАССКАЗАЛА, ПОЧЕМУ ПЕТЕРБУРГУ 
НЕ ГРОЗИТ ЭПИДЕМИЯ ВИЧ-ИНФЕКЦИИ.
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Чистое небо над городом

  РОМАН ПИМЕНОВ

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *

* 
«П

ет
ер

бу
рг

ск
ий

 д
не

вн
ик

» 
– 

са
м

ая
 ц

ит
ир

уе
м

ая
 г

аз
ет

а 
за

 2
02

1 
го

д 
по

 р
ез

ул
ьт

ат
ам

 и
сс

ле
до

ва
ни

я 
м

ед
иа

ре
су

рс
ов

 С
Пб

 и
 Л

О,
 п

ро
ве

де
нн

ог
о 

ко
м

па
ни

ей
 «

М
ед

иа
ло

ги
я»

. С
пе

ци
ал

из
ир

ов
ан

ны
е 

СМ
И

 в
 р

ей
ти

нг
е 

не
 у

чи
ты

ва
ли

сь
.

ИЗД АНИЕ ПРАВИ ТЕ ЛЬС ТВА С АНК ТПЕ ТЕРБУРГА   SPBDNE VNIK .RU   SPBDNE VNIK    DNE VNIKSPB   @SPB.DNE VNIK    ПЕ ТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК    @DNE VSPB

  А
ЛЕ

КС
АН

Д
Р 

ГЛ
УЗ

КАК СООБЩИЛИ в Министерстве 
обороны РФ, учения проводили 
для отработки взаимодействия 
с гражданскими органами, в них 
были задействованы истребители. 
Они совершили вылеты для пере-
хвата и идентификации усло в-
ной цели нарушителя. Отметим, 
что  официальные объяснения 

ведомства потребовались потому, 
что 28 февраля около 11 часов 
аэропорт Пулково перестал при-
нимать и  отправлять рейсы. 
В опасной близости от него якобы 
заметили неопознанный летаю-
щий объект. Следом появилась 
информация о том, что введен 
план «Ковер», который обычно 

активируют только в экстренных 
случаях. 

В общей сложности небо было 
закрыто до полудня. Авиаком-
пании оперативно скорректи-
ровали расписание, полеты 
возобновились. 

Сейчас петербургский аэропорт 
работает в штат ном режиме.

Вчерашнее закрытие поле-
тов над Петербургом было 
вызвано тренировкой сил про-
тивовоздушной обороны.

  ЯНА САЙДАШЕВА /info@spbdnevnik.ru/ 
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Обозначения в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ ПУГАЧ 
Тренер по спортивной гимнастике. Проводит 
учебно-тренировочную и воспитательную работу, 
используя разнообразные приемы и методы обу-
чения, современные образовательные технологии. 
В 2022 году его ученик занял 2-е место на первен-
стве России.

СЕРГЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ ТРАВКИН
Тренер, добивающийся высоких результатов 
в таком сложном виде легкой атлетики, 
как многоборье. За 10 лет Сергей Алексеевич 
подготовил 20 спортсменов, завоевавших при-
зовые места на первенстве Санкт-Петербурга, 
и двух призеров всероссийских соревно ваний.

«ГОРОД В ЛИЦАХ» –
это первая городская премия, 

организованная «Петербургским 
дневником», для отзывчивых и не-

равнодушных профессионалов своего 
дела, которые каждый день помогают 

делать наш город лучше.

Голосование проходит 
до 10 марта

Награждение победителей 
премии состоится 

16 марта в Большом 
Санкт-Петербургском 

государственном цирке

ДЕТСКИЙ ТРЕНЕР

9 НОМИНАЦИЙ: 

РАБОТНИК В СФЕРЕ ЭКСПЛУАТАЦИИ 
И РЕМОНТА ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ

ДЕТСКИЙ ТРЕНЕР

СПЕЦИАЛИСТ УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ

РАБОТНИК ПАРКОВОГО ХОЗЯЙСТВА

СОЦИАЛЬНЫЙ РАБОТНИК

КЛАССНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

ЭКОЛОГ

СПЕЦИАЛИСТ ПО РАБОТЕ С МОЛОДЕЖЬЮ

ВОДИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА

СВЕТЛАНА АЛЕКСАНДРОВНА
ЗАМУРАЕВА
Тренер ушу спортшколы олимпийского резерва 
«Комета». В 2022 году ее спортсмены успешно 
выступили на международных и всероссийских 
соревнованиях, в чемпионате и первенстве России, 
Спарта киаде учащихся и Кубке России.

ЕКАТЕРИНА ЕВГЕНЬЕВНА 
ЗОЛОТОВА 
Тренер по гребному спорту высшей квалифи-
кационной категории. Воспитала победителей 
и призеров первенства России по гребному 
спорту до 17 лет и до 19 лет, а также победите-
лей и призеров Спартакиады учащихся.

АЛЕКСАНДР БОРИСОВИЧ 
ЛИГОСТОВ  
Тренер по акробатическому рок-н-роллу. Его 
подопечные входят в состав сборных России 
и Санкт-Петербурга, становятся победителями 
и призерами первенства России и всероссийских 
соревнований, абсолютными чемпионами города.

…НА МЕДИЦИНСКУЮ ПОМОЩЬ 
ВЫДЕЛЯТ НА 5 МИЛЛИАРДОВ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ ГОД НАЗАД…

  > Петербург увеличивает 
объемы финансирования 
медицинской помощи. Если 
в 2022 году бюджет Терри-
ториального фонда обя-
зательного медицинского 
страхования Санкт-Петер-
бурга составил 137,5 мил-
лиарда рублей, то в 2023-м 
он вырастет до 142,4 милли-
арда. «Приоритетом должны 
стать качество и доступность 
всех видов медицинской 
помощи», – сказал губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов на заседании город-
ского правительства.

…С УТРА 
ПРОВЕРЯТ 
СИРЕНЫ…

  > Сегодня с 10:35 
до 10:45 в Петербурге про-
верят систему оповещения. 
Как сообщили в Комитете 
по информа тизации и связи, 
по всему городу будут 
включены электромехани-
ческие сирены, уличные 
громко говорители, специ-
ализированные техниче-
ские средства оповещения 
организаций, сопряженных 
с городской системой. Такая 
проверка, в соответствии 
с законом, проводится 
дважды в год – в марте 
и октябре.

…КОМУ ПОЙДУТ 
60 МИЛЛИОНОВ 
СУБСИДИЙ…

  > Организациям, обес-
печивающим создание 
и модернизацию рабочих 
мест для инвалидов, предо-
ставят субсидии из город-
ского бюджета на общую 
сумму более 60 миллионов 
рублей. Соответствующее 
постановление городского 
правительства подписал 
губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов. За последние 
три года за счет городского 
бюджета в нашем городе 
создано и модернизировано 
686 рабочих мест для инва-
лидов.

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ
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В 2022 году в петербургских домах заменили около полутора тысяч лифтов, и Смоль-
ный намерен продолжать. До 2025 года включительно из бюджета планируют выде-
лять по 6 миллиардов рублей на установку новых подъемников.

Лифты в домах обновят

С 2014-ГО ПО 2022 ГОД в Петер-
бурге заменили около 
12 тысяч лифтов на общую 
сумму более 33 миллиардов 
рублей. На засе дании город-
ского правительства обсу-
дили планы капитального 
рем онта жилых домов.

В прошлом году в жилых 
домах заменили около 
1,5 тысячи подъемни-
ков. По  словам председа-
теля Жилищного коми-
тета Олега Зотова, выделе-
ние из городского бюджета 

в  2023-2025 годах 6 мил-
лиардов рублей позволит 
вдвое увеличить объем 
работ по  замене лифтов. 
Уже в 2023 году установят 
1852 новых лифта.

Отметим, что  кратко-
срочный план капитального 
ремонта на 2023 год вклю-
чает около 2 тысяч видов 
работ на сумму 16,3 милли-
арда рублей.

«К  расходованию этих 
средств и  взносов жите-
лей необходимо подходить 

максимально рационально. 
Петербуржцы должны 
видеть отдачу от проводи-
мой работы», – сказал губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов. 

Депутат Законодательного 
собрания Петербурга Павел 
Иткин подчеркнул, что схема 
движения средств должна 
стать понятной и прозрач-
ной для горожан.

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСЕЙ СМЫШЛЯЕВ / ТАСС

«До 2025 года в Петер-
бурге необходимо заменить 
более 7 тысяч лифтов. Эту 
работу надо усиливать».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

Скажите, пожалуйста, как лично вы относитесь 
к волонтерству?

Как вы считаете, какие предубеждения 
препятствуют людям заниматься добровольчеством?

В каком направлении добровольческой 
деятельности вы бы хотели принять участие, 
если бы решили заняться добровольчеством?

Поддерживаю

Участвую

Негативно

Нейтрально

Низкий статус

Бесплатная рабочая сила

Отсутствие результата

Неквалифицированный 
труд

Социальном

Культурном

Работа с людьми 
с ограниченными 
возможностями

Спортивном

Медицинском

Событийном

Затрудняюсь ответить

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мнение на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапливайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, серти-
фикаты и другие призы от партнеров проекта.
В «Мага зине поощрений» проекта «Единая карта петербуржца» вы можете 
обменять накопленные баллы на билет в Музей-квартиру 
С. М. Кирова. Этот музей знакомит посети телей с осо-
бенностями жизни и быта партийного руководителя 
Ленинграда и области. Предметы домашней обстановки, 
подарки-рапорты, многочисленные фотопортреты, охот-
ничьи трофеи, личные вещи владельца квартиры помо-
гают узнать о быте вождя ленинградских коммунистов.
Также накопленные баллы вы можете обменять на разо-
вое посещение массового катания в одном из спортивных 
комплексов.

Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».
Вместе сделаем наш город лучше!
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ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»
В ДИАЛОГЕ

ЧТО ГОРОЖАНЕ ДУМАЮТ 
О ВОЛОНТЕРСТВЕ

Половина участников опроса основным 
предубеждением против добровольчества 
назвали отсутствие платы за этот труд.
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«Приморская», ул. Одоевского, д. 34
«Нарвская», ул. Промышленная, д. 6,
ЦФТ «Нарвский», 2-й этаж 
«Ленинский проспект», Ленинский пр., д. 140 
«Ленинский проспект», Ленинский пр., д. 95, к. 1 
«Комендантский проспект», пр. Испытателей, д. 33 
«Академическая», пр. Науки, д. 24
 «Гражданский проспект», пр. Просвещения, д. 81 
«Звездная», ул. Пулковская, д. 14 

«Международная», ул. Белы Куна д. 16
«Купчино», Малая Балканская ул., д. 26 
«Ломоносовская», ул. Бабушкина, д. 38, 
корпус 2, 2-й этаж
 «Ладожская», пр. Косыгина, д. 24 
 «Проспект Просвещения», пр. Просвещения, д. 36 
«Московская», ул. Типанова, д. 4 
«Улица Дыбенко», ул. Дыбенко, д. 23, к. 7 
«Девяткино», г. Мурино, ул. Вокзальная, д. 19
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АКЦИЯ!*

АКЦИЯ!*

ЧЕТВЕРГ

50
СКИДКА

ПЯТНИЦА

70
СКИДКА

АКЦИЯ!*
*только

2 и 3
марта
в магазинах 
по адресам: 
ул. Одоевского, 34
ул. Бабушкина, 38
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НА ВРЕМЯ закрытия «Ладож-
ской» несколько приго-
родных поездов переве-
дут с Ладожского вокзала 
на другие.

СО СТАНЦИИ РЫБАЦКОЕ
Как рассказали на Октябрь-
ской железной дороге, 
для  поездов «Ласточка», 
которые идут от  станции 
Тихвин до Ладожского вок-
зала и  обратно, на  время 
ремонта «Ладожской» стан-
цией отправления и прибы-
тия станет Рыбацкое.

Некоторым поездам 
«Стандарт», курсирующим 
от  Ладожского вокзала 
до  станции Волховстрой 
и обратно и от Ладожского 
вокзала до станции Тихвин 
и обратно, продлят маршрут 
до Финляндского вокзала.

«Мне кажется, что в пред-
ставленную городом схему 
движения пригородных 
поездов еще  могут быть 
внесены изменения. Пер-
вая неделя работы общест-
венного транспорта после 
закрытия станции метро 
«Ладожская» покажет, 
как распределился пасса-

жиропоток, где в часы пик 
фиксируется наибольшее 
скопление пассажиров. 
 Поэтому, возможно, состав 
пригородных поездов будет 
увеличен. Вместе с тем будет 
меняться, скорее всего, 
 расписание движения желез-
нодорожного транспорта», – 
пояснил заместитель предсе-
дателя комиссии по благоу-
стройству, транспорту, эко-
логии и урбанистике Обще-
ственной палаты Петербурга 
Александр Ходачек.

ПУТЬ ДЛЯ ТРАМВАЯ
Как  только  «Ладож-
скую» закроют, основную 
нагрузку по перевозке пас-
сажиров возьмут на  себя 
трамваи, автобусы и трол-
лейбусы. Поэтому власти 
города продолжают гото-
вить дорожно-транспорт-
ную инфраструктуру.

Так, на  мосту Алексан-
дра Невского уже запущена 
специально выделенная 
полоса для движения трам-
ваев. Ее обустроили с помо-
щью 1073 делиниаторов 
(бордюров) на  проезжей 
части переправы.

У станции метро «Новочер-
касская» сейчас продолжа-
ется ремонт трамвайных 
путей. Рабочие доделывают 
участок от  улицы Стаха-
новцев к мосту Александра 
Невского. 

Продолжается ремонт 
участка по  направлению 
к  Новочеркасскому про-
спекту, в сторону Перевоз-
ного переулка. 

Завершить все ремонт-
ные работы планируется 
до 3 марта.

ПО ЧАСОВОЙ СТРЕЛКЕ
В метро пассажиропоток 
на время закрытия «Ладож-
ской» возьмет на себя сосед-
няя станция метро «Ново-
черкасская». Здесь уже дей-
ствует новая схема прохода 
пассажиров. Как рассказали 

в Петербургском метрополи-
тене, ее ввели с 28 февраля. 
По  рабочим дням в  часы 
пик, с 8:00 до 9:30 и с 16:30
до 18:30, вход в вестибюль 
«Новочеркасской» будет осу-
ществляться только при дви-
жении по переходу по часо-
вой стрелке. 

На эти временные про-
межутки сквозной про-
ход по  переходу между 
лестницами 1 и  2 будет 
закрываться. 

Как отметили в метропо-
литене, время перекрытия 
прохода между лестницами 
1 и 2 может изменяться. Его 
работа будет зависеть от фак-
тического пассажиропотока.

В остальное время вести-
бюль «Новочеркасской» 
будет работать в обычном 
ре жиме.

Станция метро «Ладож-
ская» была открыта 30 дека-
бря 1985 года. Почти за 40 лет 
работы на ней ни разу не прово-
дился капитальный ремонт.

С 4 марта станция метро «Ладожская» закроется на капитальный 
ремонт. На 11 месяцев работа городского транспорта перестроится. 
Новые схемы движения при необходимости смогут менять.

Первая неделя станет 
тестовой 

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     LENSVET.SPB.RU

НА ИМЕЮЩИХСЯ опорах специалисты установили 136 фона-
рей нового поколения. Они более энергоэффективны: 
светильники потребляют 20 кВт, что на 14 кВт меньше 
натриевых. Об этом сооб щили в Комитете по энергетике 
и инженерному обеспечению.

В ведомстве отметили, что над пешеходными перехо-
дами элект ромонтеры предприятия «Ленсвет» разместили 
фонари контрастного светового потока. Они привлекают 
внимание водителей к участкам дорог с потенциальным 
пешеходным движением.

«Исправная работа светотехнического оборудования 
на улицах и дорогах снижает риск травматизма, умень-
шает количество дорожно-транспортных происшествий», – 
напомнили в комитете.

Ранее специалисты модернизировали освещение 
на одном из самых длинных петербургских путепро-
водов – Невском. Здесь установили 86 светодиодных 
фонарей. Впервые освещение на этой переправе появи-
лось в 1975 году. Устаревшее оборудование требовало 
замены на новое.

Дорогу осветили 
светодиодами

Во Фрунзенском районе на Пражской улице 
установили новые светодиодные фонари, они 
заменили устаревшие натриевые. Магистраль 
стала безопаснее для водителей.

сопровождение сделок с долями
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

ВЫКУП ДОЛЕЙ КВАРТИР

1 МАРТА 2023 
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Схемы 
объезда 

закрытой станции 
метро «Ладожская» – 

на spbdnevnik.ru

PD2976_01032023.indb   4 28.02.2023   20:15:23



«Красносельский район меняется в лучшую сто-
рону. 2022 год еще раз доказал, что, несмотря 
на сложности, совместными усилиями адми нистра-
ции, муниципальных образований и, конечно, жите-
лей можно сделать район комфортнее, интереснее 
и безопаснее. В 2023 году продолжится реализация 
социальных программ, направленных на поддержку 
и защ иту населения района. Будут строиться новые 

социально важные объекты, проводиться ремонт-
ные работы, а социальные объекты – оснащаться 
новым оборудованием. В апреле наш район отметит 
свой 50-летний юбилей. Этот праздник обещает 
быть ярким и запоминающимся. Подготовка к нему 
идет полным ходом. Символично, что в этом же году 
наш любимый город отмечает 320-ю годовщину 
с момента его основания Петром I».

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА
НА МЕСТАХ

ОЛЕГ ФАДЕЕНКО, 
ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ 

КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА 

> Глава администрации Красносельского района 
Олег Фадеенко выступил с отчетом об итогах работы 
в 2022 году и поделился планами на 2023 год. 
Запись выступления можно посмотреть в группе 
района в социальной сети «ВКонтакте».

К Р А С Н О С Е Л Ь С К И Й  Р А Й О Н
основан в 1973 году

426 372
ж и т е л я 237малых

предприятий

1135 жилых
домов

2022 год 2023 год

4 детских сада открыто

2 поликлиники открыто

52 дома прошли капремонт

342 млн руб. истратили на текущий ремонт домов

Откроют 2 детсада

Откроют школу на 675 мест

Откроют пожарное депо 

Откроют отдел полиции

бюджет района на 2022 год

25млрд Р
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   МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Татьяна Николаевна, недавно заме-
ст итель главного врача Боткин-
ской больницы Владимир Мусатов 
выразил сожаление: мол, обще-
ство не готово признать, что сек-
суальный путь заражения виру-
сом иммунодефицита человека 
(ВИЧ) – доминирующий. При этом 
люди крайне неохотно идут сда-
вать тест на ВИЧ и периодически 
всплывают публикации, пугающие 
числом инфицированных. Как вы 
это прокомментируете?

> У Владимира Мусатова, которого 
я очень уважаю как прекрасного 
врача, клинициста, свой взгляд: 
он видит стационарных боль-
ных – как правило, очень тяжелых. 
Но если говорить о нашем городе 
в целом, то у нас выявляемость 
ВИЧ стабилизировалась около 
5 лет назад и мы вышли на плато: 
1300-1400 новых случаев выявле-
ния инфекции в год среди постоян-
ных жителей нашего города. Это 
не очень много по сравнению с тем, 
что было раньше.

Число обследований на ВИЧ каж-
дый год тоже увеличивается. Сей-
час есть Государственная стратегия 
по противодействию распростра-
нению ВИЧ-инфекции, есть опре-
деленные индикаторы, которые 
регионы должны выполнить. 

В прошлом году мы обследовали 
31 процент населения Петербурга, 
это хорошо. Причем это делаем 
не мы – Центр СПИД, а общеле-
чебная сеть.

Что-то я не припоминаю, чтобы 
в поликлинике или даже боль-
нице брали тест на ВИЧ. Разве 
что во время беременности.

> Есть перечень клинических пока-
заний, состояний и  диагнозов, 
при которых необходимо обследо-
вать на ВИЧ-инфекцию. 

Пациент может попасть на прием 
к любому врачу, потому что ВИЧ-ин-
фекция – это системное заболева-
ние. Основные клетки-мишени – 
это клетки иммунной системы, 
поэтому и возникает иммуноде-
фицит, когда эти клетки уничто-
жаются вирусом. На фоне снижен-
ного иммунитета человек цепляет 
на себя все что угодно. Грибковые 
заболевания, различные инфек-
ции, туберкулез. Мы видим про-
явления неврологических заболе-
ваний и кардиопатологию, потому 
что и на нервную, и на сердеч-
но-сосудистую систему ВИЧ-ин-
фекция влияет очень сильно. Я уже 
не говорю про то, что такой паци-
ент может попасть к стоматологу 
с кандидозом на слизистой поло-
сти рта.

И вот когда врач видит все это, 
у него должно в голове щелкнуть: 
пациенту надо сделать тест на ВИЧ. 
Но дальше начинается большая 
 проблема. Вроде в теории все под-
кованы, а на практике происходит 
не так.

Были случаи, когда пациента 
лечили от COVID-19, а это оказа-
лась пневмоцистная пневмония. 
Случалось, когда лечили невроло-
гические нарушения, а это было 
проявление ВИЧ-инфекции. Ино-
гда лечат грибковые заболевания, 
а тест на ВИЧ не берут.

Почему?

> Все зависит от  конкретного 
врача. Это к вопросу о том, что нам 
необходимо повысить насторожен-
ность врачей первичного звена 
в отношении ВИЧ. Это те врачи, 
которые первыми видят пациента. 

Недавно был случай: у женщины 
утомляемость, слабость, темпе-
ратура. Два месяца назад пере-
несла коронавирус. Естественно, 
ей ставят постковидный син-

дром. Но на ВИЧ никто не обсле-
дует. По поводу этого случая зво-
нит мой одногруппник посовето-
ваться. Я спрашиваю: а тест на ВИЧ 
и гепатит у нее брали?

О боже! Зачем ей тест на ВИЧ?

> Вот ваша реакция! И такая же 
реакция  – у  многих врачей. 
Почему? Потому, что это типич-
ная картина острой ВИЧ-инфекции. 
Но тут включается следующий этап. 
Мой коллега говорит: «Я не могу 
предложить ей сдать этот тест. 
Она – очень приличная женщина». 
Я разозлилась. Иди тогда сдавай 
свой диплом врача, если не можешь 
объяснить пациенту, зачем надо 
сдать тест на ВИЧ. Ты лечишь паци-
ента, не зная, что с ним, а пред-
ложить тест, к выполнению кото-
рого есть медицинские показания, 

не  можешь, потому что  «очень 
приличная женщина». И знаете, 
что было дальше? Потом она сидела 
в этом кресле. И это была острая 
ВИЧ-инфекция, мы поймали ее 
на самом начальном этапе.

Это ужасно, но я понимаю врача. 
И разделяю ужас и возмущение 
несчастной пациентки, «очень 
приличной женщины», кото-
рой бы предложили сдать тест 
на ВИЧ.

> У нас более 80 процентов новых 
пациентов получили ВИЧ половым 
путем. Походите по нашему Цен-
тру СПИД. Кого вы видите? Обыч-
ные люди, представители всех 
специальностей. И почти у всех – 
ВИЧ. Мы обсуждали с коллегами 
среднестатистический портрет 
нашего больного. Это может быть 

Главный врач петербургского Центра 
по профилактике и борьбе со СПИД 
и инфекционными заболеваниями Татьяна 
Виноградова рассказала, как тестируют 
пациентов и выявляют болезнь, с которой 
при грамотной терапии человек может 
прожить долгие годы.

«Эпидемии ВИЧ в Петербурге нет. И не было»

63 240
случаев заражения 
ВИЧ-инфекцией выяв-
лено в Петербурге за весь 
период наблюдения (по дан-
ным на 1 января 2023 года). 
В прошлом году обнаружено 
2558 случаев.

1,7 млн
россиян составил 
охват медицинским 
освидетельствова-
нием на ВИЧ-инфекцию 
за 2022 год.
Это на 39,7 процента больше, 
чем за 2021 год.

Полную 
версию 

интервью читайте 
на spbdnevnik.ru

ВОПРОС ЖИЗНИ
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА», КОМИТЕТА ПО ПЕЧАТИ И ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 

И ЦЕНТРА ПО ПРОФИЛАКТИКЕ И БОРЬБЕ СО СПИД И ИНФЕКЦИОННЫМИ ЗАБОЛЕВАНИЯМИ
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«Эпидемии ВИЧ в Петербурге нет. И не было»

мужчина или  женщина, в воз-
расте от 30 до 50, с образованием, 
постоянным местом работы, имеет 
семью. То есть обычный среднеста-
тистический житель, у которого 
был хотя бы один незащищенный 
половой контакт с партнером, чей 
ВИЧ-статус неизвестен.

Я искренне считаю, что на сегод-
няшний день лучше, чтобы был 
незащищенный контакт с ВИЧ-ин-
фицированным, который прини-
мает антиретровирусную терапию, 
потому что у него подавлена вирус-
ная нагрузка и вероятность инфи-
цироваться нулевая. 

Чтобы эпидемию остановить, 
уменьшить максимально коли-
чество инфицирований, нам нужно 
всех инфицированных выявить. Это 
можно сделать только одним спосо-
бом – сдать тест на ВИЧ. Простой 
тест, спасающий жизнь.

Кто и как этим должен заниматься?

> Это первичное медицинское 
звено. Поликлиники и приемные 
покои стационаров.

Всем, кто получит положитель-
ный результат, должны правильно 
это сообщить, объяснить, что чело-
век будет жить. Можете создавать 
семьи, рожать детей, работать, 
ездить в отпуск. Ничем не отли-
чаться от окружающих.

Но  для  этого надо дойти 
до нашего Центра СПИД на набе-
режной Обводного канала, 179, 
посетить врача, сдать анализы – 
переподтвердить или опровергнуть 
диагноз, а потом регулярно наблю-
даться и получать лечение. И все 
в жизни будет отлично.

Из всех умерших наших паци-
ентов в прошлом году от послед-
ствий ВИЧ ушли менее 30 процен-

тов. Остальные – от других причин. 
Наша статистика по причинам смер-
тей абсолютно соответствует общим 
показателям среди населения.

Вот я с вами говорю и начинаю 
везде видеть ВИЧ. Но почему так 
трудно даются разговоры об этом 
с кем угодно – даже с врачами?

> Все считают, что ВИЧ где-то, 
но не рядом. У нас с детьми не раз-
говаривают о половой жизни. Те, 
у кого дети-подростки: вы знаете, 
живут ли они половой жизнью. 
Если да, то с кем? Пользуются ли 
они презервативом?

Говорить об этом сложно. Роди-
тели не научены. ВИЧ-инфекция – 
это то, чего люди не хотят видеть 
и слышать рядом.

Но рака мы тоже боимся. Или диа-
бета. Но  не  боимся об  этом 
говорить.

> Потому что не так застигматизи-
рованы эти заболевания. Помните, 
какое-то время онкобольных тоже 
остерегались? У меня очень много 
знакомых с ВИЧ в силу моей про-
фессиональной деятельности. Мои 
близкие люди живут с этим виру-
сом, мой муж с ним уже 25 лет, а я – 
нет. Точнее, я живу с его ВИЧ-ин-
фекцией. И это для нас не проблема, 
потому что он принимает терапию. 
Я про его ВИЧ вообще не помню. 
Как если бы у него была гиперто-
ническая болезнь. Вы же не боитесь 

жить с человеком, у которого гипер-
тония? Но  врачи «приличным» 
больным стесняются назначить 
тест на ВИЧ. Не уверена, что все 
стоматологи, когда видят кандидоз 
на слизистой полости рта, назна-
чают тест на ВИЧ. Я больше чем уве-
рена, что не все врачи назначают 
тест даже при пневмонии. 

Хотя острая ВИЧ-инфекция – это 
гриппоподобное состояние. Тем-
пература, фарингит, увеличен-
ные лимфоузлы, могут быть диа-
рея, сыпь. Острая стадия начина-
ется примерно через 2-5 недель 
после  момента заражения. Она 
всегда есть, но часто ее не замечают. 

У  ВИЧ-инфекции нет ни  одного 
специфического признака. Соот-
ветственно, к каждому пациенту 
надо относиться как к возможному 
ВИЧ-инфицированному. И отправ-
лять на тест.

Есть миф, что Петербург – сто-
лица ВИЧ. Периодически бывают 
такие вбросы в средствах массовой 
информации. Что скажете на это?

> Эпидемии ВИЧ в Петербурге нет. 
И не было. Наш город не входит 
даже в тридцатку по заболевае-
мости. Заболеваемость – это пока-
затель новых случаев на 100 тысяч 
населения. Мы сюда не входим. 
Потому что  у  нас с  1994 года 
реализуются профилактические 
 программы. С 1987 года выявлено 
более 63 тысяч случаев ВИЧ-инфек-
ции среди жителей Петербурга, сей-

час живы более 45 тысяч. Из них 
на диспансерном учете в Центре 
СПИД – 35 тысяч. А 10 тысяч чело-
век где-то ходят без медицинского 
наблюдения, антиретровирус-
ную терапию не получают. Соот-
ветственно, могут инфицировать 
дальше. Почему не идут? Не пони-
мают зачем. Они чувствуют себя 
хорошо, у них ничего не болит. 
И они думают: зачем принимать 
терапию, если все хорошо? Но вирус 
размножается, и в один день встать 
с кровати человек уже не может.

Кто те люди, которые приходят 
к вам в анонимный кабинет?

> Это те, которые где-то что-то про-
читали, услышали про ВИЧ и поду-
мали: «А не мог ли я инфициро-
ваться тогда-то или тогда-то?» Каби-
нет у нас специально находится 
на первом этаже, чтобы не искать, 
открыт с 9 до 19. Там работают пси-
хологи. Они проконсультируют, 
направят в процедурный кабинет 
под вашим идентификационным 
номером. Никто не спросит паспорт, 
никакой персональной информа-
ции. И потом по этому же номеру 
получаете результат.

Сколько человек приходят к вам?

> Обычно в день 60-70 человек. 
За одну смену Центр СПИД посе-
щают около 300 человек, а мы рабо-
таем в две смены, у нас много раз-
ных врачей. Но помните, зимой 
2020 года вышел документальный 
фильм про ВИЧ? Через пару часов 
уже стояла очередь в анонимный 
кабинет. И наплыв людей продол-
жался вплоть до ковидных огра-
ничений. Сериал «Нулевой паци-
ент» так не  зашел, но  спасибо, 
что об этом начали говорить. 

Сейчас депутат Законода-
тельного собрания Петербурга 
Павел Крупник углубился в тему 
ВИЧ-инфекции. Он услышал нас 
и понял, что в городе надо усилить 
профилактику.

Татьяна Виноградова продолжает знаменитую медицинскую дина-
стию. Она внучка Азы Рахмановой, главного инфекциониста Петер-
бурга с 1986 года, создателя Центров СПИД по всей стране, впервые 
выявившей ВИЧ-инфекцию в Советском Союзе. Дочь Азы Рахмано-
вой – Елена Виноградова, доктор медицинских наук, профессор, 
возглавила первый на тот момент в стране петербургский Центр 
СПИД. В 2020 году на это место пришла Татьяна Виноградова.

У человека самый главный страх – 
как и с кем общаться дальше, как вос-
примут близкие? Вдруг кто-то уви-
дит, что он приходит в Центр СПИД? 
И у 90 процентов людей это в голове. 
Вирус иммунодефицита человека застиг-
матизирован. Потому что это здоровье. 
Люди всегда боялись за здоровье.

Полную 
версию 

интервью читайте 
на spbdnevnik.ru
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Как армяне помогали защищать Ленинград

В Музее обороны и блокады 
Ленинграда рассказали о вкладе 
армян в освобождение города 
и первом памятнике воинам 
на постсоветском пространстве.

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/    ФОНД ГРАЧЬИ ПОГОСЯНА

ВСЕГО в этих страшных собы-
тиях приняли участие около 
100 тысяч армян, из  них 
4 тысячи были добро вольцами 
и просто защитниками города. 
В битве за Ленинград участво-
вали восемь армян и один рус-
ский уроженец Армении, став-
ши е впоследствии Героями 
Советского Союза.

«Мы сохраняем память 
не для себя, а для потомков, 
чтобы они хорошо знали исто-
рию своей страны и понимали 
роль Ленинграда в ней», – под-
черкнула директор Музея обо-
роны и блокады Ленинграда 
Елена Лезик.

Она добавила, что совсем 
недавно город отметил 80 лет 
со Дня прорыва блокады.

«Правительством сегодня 
ведется большая работа 
по  сохранению памяти 
о вкладе армян в оборону 
и  освобождение Ленин-
града. Недавно в Ереване был 
открыт памятник детям бло-
кадного города. И очень при-
ятно, что это место довольно 
быстро стало центром при-
тяжения людей», – сказала 
начальник отдела стран СНГ 
Комитета по внешним связям 
Санкт-Петербурга Татьяна 
Мудрова.

В  мероприятии принял 
участие почетный меценат 
Санкт-Петербурга, прези-
дент именного благотвори-
тельного фонда Грачья Пого-
сян. По собственной инициа-

тиве и на личные средства он 
воздвиг мемориал с памятни-
ком советским воинам в род-
ном селе Агарак Республики 
Армения.

Это был первый монумент, 
посвященный героям той 
войны, на территории всего 
постсоветского пространства. 
На памятнике на армянском 

и русском языках написаны 
имена воинов, погибших 
в  Великой Отечественной 
войне.

«Мне как члену Обществен-
ного совета Музея обороны 
и блокады Ленинграда очень 
приятно участвовать в столь 
важном событии и расска-
зывать о роли моего народа 
в  защите Ленинграда»,  – 
отметил Грачья Погосян.

Меценатом реализо-
вано уже более 350 проек-
тов по сохранению памяти, 
половина из  них посвя-
щена Великой Отечествен-
ной войне, при этом свыше 
100 рассказывают об исто-
рии армянской земли и ее 
народа. Один из монумен-
тов советским воинам – хач-
кар – первый из установлен-
ных на Интернациональной 
аллее памяти на Синявин-
ских высотах.

Память о  Великой Оте-
чественной войне и  роли 
армянского народа в  ней 
Грачья Погосян увековечил 
не только в камне, но и в кни-
гах. На его личные средства 
выпущены десятки книг.

Особое отношение к событиям 
и героям Великой Отечествен-
ной войны зародилось во мне 
с ранних лет: один мой дед про-
пал без вести, второй – вер-
нулся инвалидом.

ГРАЧЬЯ ПОГОСЯН, МЕЦЕНАТ

Петербург присоединился к Всемирному туристическому альянсу (ВТА) 
и готов принимать гостей в любое время года по разным направлениям – 
бизнесу, промышленности, медицине и многим другим.

Новый статус расширит 
географию гостей

ЦЕРЕМОНИЯ вручения серти-
фикатов состоялась в китай-
ском городе Ханчжоу в ходе 
2-й Генера льной ассамблеи 
ВТА и ее ключевого события – 
международного туристского 
форума Xianghu Dialogue. 
От  имени нашего города 
серти фикаты принял гене-
ральный консул РФ в Шанхае 
Дмитрий Лукьянцев.

По словам губернатора 
Петербурга Александра 
Беглова, это событие под-
черкивает высокий между-
народный туристический 
статус нашего города. 

«Петербург готов принимать 
туристов в любое время года. 
Участие во Всемирном тури-
стическом альянсе сущест-
венно расширит географию 
гостей города. Петербург-
ская сфера гостеприимства 
всегда готова их принять. Мы 
предлагаем не только тради-
ционный туризм, но и собы-
тийный, деловой, промыш-
ленный и медицинский, мно-
жество других направлений. 
Город со своей стороны раз-
работал комплексные меры 
поддержки туризма», – под-
черкнул губернатор.

Всемирный туристический 
альянс – это неправитель-
ственная некоммерческая 
международная туристская 
организация, созданная 
в 2017 году. В его состав вхо-
дят национальные профиль-
ные ассоциации, предприя-
тия, города, средства массо-
вой информации, междуна-
родные организации и уни-
верситеты. Штаб-квартира 
альянса находится в Китае.

В  ВТА сегодня входят 
Петербург, Москва и около 
двадцати городов Европы 
и Азии.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Петербург стал 
участником Все-

мирного туристи-
ческого альянса 

в категории 
«города». Коми-
тет по развитию 

туризма Санкт-Пе-
тербурга вошел 

в категорию 
«организации».

 РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/    ИМЯ ФАМИЛИЯ

ГРАЧЬЯ ПОГОСЯН
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ТУРИСТЫ посетили Крон-
штадт и побывали на празд-

нике Маслен ицы 
в музейно-исто-

рическом парке 
«Остров фор-
то в». Для них 

организовали экскурсию 
на  стройплощадку Музея 
военно-морской славы, кото-
рый откроется 30 июля этого 
года, а  также посещение 
фестиваля ледовых скуль-
птур «КроншЛед».

«Это знаковое событие, 
которого участники индуст-
рии гостеприимства ждали 
достаточно долго. До пан-
демии в структуре между-
народного въездного тур-
потока в наш город значи-

тельную часть составляли 
именно гости из Подне-
бесной. После пере-
рыва город вновь готов 
предложить им экскур-
сионные программы. 

При этом спектр турист-
ских предложений 
Петербурга существенно 
расширился – привыч-
ные классические 
маршруты дополни-
лись современными 

достопримечательностями 
и точками притяжения новой 
культурной и туристской гео-
графии», – рассказал предсе-
датель Комитета по разви-
тию туризма Санкт-Петер-
бурга Сергей Корнеев.

Также он выразил уверен-
ность, что гости во время 
более длительного посеще-
ния нашей страны получат 
возможность совместить 
визит в Петербург с поезд-
ками по другим регионам 
«Серебряного ожерелья Рос-
сии». Это даст более широ-
кий и интересный туристи-
ческий опыт.

ОПТИМИСТИЧНЫЙ НАСТРОЙ
«Я уверен, что дальше тур-
поток между нашими стра-
нами будет только расти 
и шириться. Для этого есть все 
предпосылки, особенно важно 
здесь восстановление безви-
зового коридора для органи-

зованных групп», – сказал 
председатель Санкт-Петер-
бургского филиала Союза 
китайских предпринимате-
лей в России Чэнь Чжиган.

Он добавил, что рассчиты-
вает на восстановление мини-
мум 50 процентов допанде-
мийного трафика уже в этом 
году. Такой показатель можно 
предвидеть исходя из статис-
тики российских и китайских 
туристических компаний, 
а также судя по перспекти-
вам восстановления и нара-
щивания авиасообщения.

«Россия в прошлом году 
одномоментно столкнулась 
с большим количеством поли-
тических и экономических 
трудностей. Но она восстанав-
ливается и решает проблемы 
с впечатляющей скоростью, 
в том числе касательно турис-
тического сегмента», – заме-
тил Чэнь Чжиган.

По его мнению,  если 
не случится ничего экстре-
мально неожиданного, число 
туристов будет постоянно 
расти. Это очевидно, если 
учесть, сколько совместных 
выставок, конференций 
и прочих мероприятий уже 
запланировано.

ПРОСТОТА РАСЧЕТА
Эксперты считают, что вос-
становление турпотока 
из Китая – это, безусловно, 
хорошая новость, но  вер-
нуться к  допандемийным 
показателям в обозримой пер-
спективе вряд ли получится.

«В  первую очередь 
для  туристов остро стоит 
проблема оплаты. До сих пор 
не найдена достойная аль-
тернатива ушедшим из Рос-
сии международным платеж-
ным системам. Для гостей 
из Китая приемлемым выхо-
дом может стать Union Pay. 
Но  если карта выпущена 
за рубежом, то ей нельзя рас-
платиться с помощью терми-
налов банков, находящихся 
под санкциями», – пояснил 
эксперт Агентства стратеги-
ческих инициатив в сфере 
туризма Яков Адамов.

По его мнению, Министер-
ству финансов РФ необхо-
димо упрощать механизмы 
взаимодействия между 
юанем и рублем, а также соз-
давать технические средства, 
которые сделают удобными 
платежи именно для участ-
ников больших организован-
ных групп.

В Петербург прибыли первые после снятия коронавирусных ограничений гости из Поднебесной. Число китай-
ских туристических групп будет расти. При этом, по экспертному мнению, для развития сотрудничества 
на фоне санкций федеральная власть должна предложить гостям комфортные платежные механизмы.

Китайские туристы возвращаются
  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/    ПЕТР КОВАЛЕВ / ТАСС, DMITRI LOVETSKY / AP / TASS

В феврале 
Китай возобновил 
групповой туризм 

в 20 стран, среди которых 
Россия. Туроператоры 

отметили много заявок 
на Петербург.

951 000 туристов
из Китая приехали в Петербург в допандемийном 
2019 году. Всего тогда наш город посетили 4,9 милли-
она человек.
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Врепертуаре ТЮЗа была довольно необычная поста-
новка «Здравствуйте, здравствуйте, здравствуйте!». 
Это такой спектакль-наблюдение за девочкой, 

которая садилась перед телев изором и переключала 
программы. Она смотрела то мультик про трех друзей 
Кутю, Мутю и Путю – двух собак и верблюда, то пере-
дачи для взро слых – например, музыкальные.

Спектакль был очень злободневным – как  раз 
в то время начиналась детская «телевизионная болезнь», 
когда дети зависали у телевизоров, практически как сей-
час в Интернете.

А еще он был наполнен музыкальными номерами. 
Мы там очень классно пародировали наших артистов 
эстрады, тогда такого еще никто не делал. У меня, 
например, была пародия на Аллу Пугачеву.

Спектакль шел два с  половиной часа вместе 
с антрактом. 

Сейчас этого не понять, потому что любое кино одним 
движением пальца можно достать из Глобальной сети 
и смотреть сколько душе угодно.

А в советские времена хорошие фильмы показы-
вали крайне редко, и застать их было большой уда-
чей. И вот мы, вместо того чтобы играть спектакль 
2 часа 30 минут, отыграли его всего за 50 минут! Как мы 
это сделали, никто понять не мог. Ведь если актер-
скую игру еще как-то можно ускорить, антракт сокра-
тить, то с музыкальными номерами сделать ничего 
невозможно. 

Самое обидное, что «Фантомаса» в тот вечер не пока-
зали. Оказалось, что это кто-то просто «пустил пулю»!

А «Фантомаса» так 
и не показали!

АНТОНИНА ВВЕДЕНСКАЯ

/народная артистка России/

И вот однажды кто-то перед 
самым началом спектакля 
пускает слух, что сегодня 
в 21:30 после программы 
«Время» будут показывать 
кино про Фантомаса!

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ТЕАТРА ЮНЫХ ЗРИТЕЛЕЙ ИМЕНИ А. А. БРЯНЦЕВА

тюзовский век

 TYUZ�SPB.RU

ЭКСПОЗИЦИЮ развернули 
в  двух залах павильона 
«Зеленый домик». Ее посети-
тели уже сейчас могут ощу-
тить себя в самом разгаре 
весны или даже в начале 
ле та. 

Особое внима ние созда-
тели уделили тюльпанам 
и сирени. Их разнообразие 
действительно восхищает. 
Здесь каждый посетитель 
сможет найти цветок, кото-
рый будет точно соответство-
вать его настроению: оттен-
ков множество  – от  алых 
и ярко-желтых до нежно-ро-
зовых и кремовых. А легкий 
аромат цветов, разливаю-
щийся по залам, еще больше 
настраивает на весенне-лет-
нюю волну.

«Экспозицией «Сирене-
вая терапия» мы решили 
отметить сразу два боль-
ших праздника – 23 февраля 
и 8 Марта, – рассказывает 
сотрудник культурно-про-
светительского центра Бота-
нического института имени 
В. Л. Комарова Российской 
академии наук Александра 
Медведева.  – Встречаем 
весну вместе с растениями, 
которые будут нас радовать 
своим цветением в марте, 
апреле, мае и начале июня. 
На нашей выставке сегодня 
можно увидеть разные виды 
цветов: от нежных крокусов 
до первых ландышей».

За время с открытия цве-
точной выставки 
ее посетителям 
посчастливилось 
полюбоваться раз-
нообразными тюль-
панами. Помимо них 
сейчас здесь много 
гиацинтов, нарцис-
сов, ландышей, кро-
кусов, примул. 

Так как до оконча-
ния работы выставки 
еще около полумесяца, 
сотрудники Ботаниче-
ского сада обещают пла-
номерное обновление экс-
позиции. Чтобы не пере-

ставать радовать и приятно 
удивлять гостей.

«В  этом году мы впер-
вые демонстрируем совер-
шенно новый сорт сирени, 
который редко можно встре-
тить в продаже, – это «Алек-
сандр Блок». Он отличается 
довольно крупными соцве-
тиями, очень необычной 
конфигурацией лепестков, 
немного похожей на язычки 
пламени, – говорит Алек-
сандра Медведева.   – 

Также на  выставке 
можно увидеть дру-
гие сорта  сирени – 
например,  голланд-

скую «Сенса-
цию», которая 
о т л и ч а е т с я 

очень необыч-
ной, уникальной 

раскраской  – тем-
но-фиолетовый крест 

в  бело снежной окан-
товке. Здесь же и советские, 
и современные российские, 
а также старинные фран-
цузские и немецкие сорта».

Что касается тюльпанов, 
то и сейчас их на выставке 
очень много: более ста 
сортов. 

«Выбором нашего 
коллектива в  этом 

году стал сорт 
Alison Bradley, 
очаровавший нас 
необычным благо-
родным оттенком 
бордового цвета, – 

делится Алексан-
дра Медведева.  – 

Надеемся, что будем 
использовать его и в цве-

точном оформлении терри-
тории Ботанического сада».

Экспозицию дополняют 
около ста тематических 
работ в стиле ботанической 
живописи, вышивки шелко-
выми лентами и работы мас-
лом от петербургских худож-
ников. Они украшают стены 
павильона. 

Посетить  выставку 
в Ботаническом саду можно 
до 12 марта включительно.

в 1714
году Петр I основал Аптекар-

ский огород, который впослед-
ствии стал Ботаническим институтом 

Российской академии наук. 

Двадцать сортов сирени, более ста разновидностей тюльпанов – 
Ботанический сад Петра Великого в первый день весны приглашает 
петербуржцев полюбоваться цветами.

«Александр Блок» 
поднимет настроение

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Больше 50 кустов 
цветущей сирени 

разных сортов можно 
увидеть на выставке 
в Ботаническом саду.
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Сегодня петербургский СКА, великолепно проведший регулярный чем-
пионат Континентальной хоккейной лиги, начинает в Ледовом дворце 
серию до четырех побед с минским «Динамо» в первом раунде плей-офф.

Армейцы начинают поход 
за Кубком Гагарина

ПОС ЛЕ победы невских 
армейцев в  чемпионате, 
за что команда награ ждена 
Кубком континента, болель-
щики ждут от нее борьбы 
за главный трофей Конти-
нента льной хоккейной лиги.

ТРЕТЬЯ ДУЭЛЬ
Белорусский клуб в третий 
раз подряд вышел в плей-
офф, что само по себе для него 
достижение, так как за время 
выступлений в КХЛ это уда-
лось всего шесть раз. Тре-
тий год подряд минская 
команда будет соперничать 
со СКА. В 2021 году петер-
буржцы выиграли серию 
со счетом 4-1, в прошлом 
сезоне победили еще уверен-

нее – 4-0, и в одном из мат-
чей, закончившемся 8:3, 
форвард Никита Гусев уста-
новил рекорд, набрав 6 очков 
и записав в свой актив гол 
и пять передач.

Армейцы выиграли все 
четыре матча у  «зубров» 
в  нынешнем чемпионате, 
но, как любят говорить в хок-
кейном сообществе, плей-
офф – это совсем другая исто-
рия. Недооценивать сопер-
ника ни в коем случае нельзя, 
что подчеркнул главный тре-
нер СКА Роман Ротенберг.

«Нас ждет серьезный 
соперник, сильная команда 
с хорошим тренерским шта-
бом. Играют в  канадском 
стиле – мы серьезно гото-

вимся. У  «Динамо» силь-
ный тренер  – Крэйг Вуд-
крофт, представитель тре-
нерской династии», – расска-
зал наставник петербургской 
команды.

В Минске готовятся дать 
бой фавориту, что признал 
Крэйг Вудкрофт.

«Мы хорошо знаем СКА. 
Это сильная команда во всех 
компонентах. Для нас это 
будет большой вызов. Нам 
надо будет показать свой 
максимум, чтобы добиться 
успеха. Нам важно качест-
венно и быстро переходить 
из обороны в атаку, чтобы 
подловить соперника»,  – 
заявил главный тренер 
соперников.

СПРАВИТЬСЯ С РОЛЬЮ 
ФАВОРИТА
Многие специалисты и люби-
тели хоккея уверены в успехе 
петербуржцев в  первом 
раунде и уже ждут, что оче-
редной раз в финале Запад-
ной конференции сойдутся 
СКА и ЦСКА. Хоккейный ком-
ментатор Андрей Шестаков 
считает иначе. 

«Не уверен, что московские 
армейцы выйдут в  финал 
конференции в  этом году. 
ЦСКА сейчас не так силен, 
как преж де. Да, они могут 
настроиться и  сыграть 
по максимуму, как  это 
было в  их  матчах со  СКА. 
Но заметно прогрессировали 
другие команды «Запада» – 
ярославский «Локомотив», 
нижегородское «Торпедо», 
на многое способно москов-
ское «Динамо». Главным же 
фаворитом в Западной конфе-
ренции я считаю петербург-
ский клуб. Наши армейцы 
неспроста выиграли регу-
лярный чемпионат с рекорд-
ными показателями – больше 
всех забросили шайб, одер-
жали 50 побед, у СКА играет 
лучший бомбардир и снай-
пер Дмитрий Яшкин, кото-
рый забросил 40 шайб, луч-
ший бомбардир-защитник 
Александр Никишин, сделав-
ший 44 передачи. Я жду СКА 
в финале «Запада», а их сопер-
ником может быть любая 
команда из тех, кто вышел 
в  плей-офф»,  – поделился 
прогнозом комментатор.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SKA.RU

Очень нравится российский футбол 
на  пороге весны. Матчи горячие, 
живые, бескомпромиссные. Даже уди-

вительно, учитывая, что остались только два 
трофея, за которые будут боро ться наши 
клубы, – Кубок России и титул чемпиона 
России. Еще предстоит борьба за выжива-
ние. А в от привычных квот в еврокубки нет. 
Однако клубы в каждом матче выворачива-
ются наизнанку ради победы.

Перед началом сезона, когда возникла 
ситуация с изоляцией, хотели даже 

проводить три турнира. Еще и Кубок 
российской лиги. Наподобие того, 
что проводят, к примеру, в Англии. 
Кстати, на днях его выиграл «Ман-

честер Юнайтед». Скептики 
посмеиваются: это, дескать, 
не  престижный трофей. 
Но игроки и тренеры «Ман-
честера» рады: команда
не  выигрывала титулов 

с 2017 года. 

Но сейчас смотришь на то, как бьются 
команды в Кубке России, и думаешь: может, 
еще один турнир не помешал бы. И нужно 
сделать так, чтобы наши элитные клубы 
чаще ездили в  маленькие города, где 
их не так часто видели. Или вовсе никогда 
не видели.

Нам надо лучше узнать друг друга. 
Привыкнуть. А то ощущение, что живем 
не в одной стране, а в разных частях света 
и в разные эпохи. Тут футбол подходит 
как нельзя лучше. Хочется, конечно, откры-
вать новые города и страны на футбольной 
карте мира. И рано или поздно такая воз-
можность предоставится, я надеюсь. 

Сейчас надо открывать самих себя друг 
для друга. И новые имена в нашем футболе. 
Их уже период изоляции, когда из страны 
уехали многие легионеры, подарил немало: 
Сычевой (он теперь Писарский) из «Крыльев», 
Каштанов из «Урала», Зиньковский, Игнатов, 
Пруцев из «Спартака». Даже в «Зените», где 
не пробиться в состав, в матче с «Волгой» 
вышел 18-летний Козлов из клубной акаде-
мии. И успел принять участие в голевой атаке. 
Путешествуйте по своей стране, и она пора-
дует вас новыми открытиями, как говорится.

Как прорубить окно… 
в Россию
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

А тут все же – чашка в музей. 
Правда, для российского Кубка 
лиги пока не успели сочинить 
регламент. Многим к тому же 
казалось, что это будет масло 
масляное: чемпионат России, 
Кубок России, Кубок лиги.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Второй матч СКА и «Динамо» 
проведут 3 марта. 5-го и 7-го 
играют в Минске. Также в плей-
офф «Запада» встречаются: 
ЦСКА – «Северсталь», «Локомо-
тив» – «Витязь», «Торпедо» – 
«Динамо» (Москва). 

     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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Завтра в широкий кинопрокат выходит приключенческая детективная мелодрама «Нюрнберг» (12+), посвящен-
ная историческому процессу над нацистскими преступниками. Впрочем, суд здесь – всего лишь фон для боль-
шой человеческой истории, в которой есть место любви и предательству.

В  ОСНОВУ сценария фильма лег 
роман «На веки вечные» юриста, 
историка и писателя Александра 
Звягинцева. В соз дании фильма уча-
стия он не принимал, и режиссер 
Николай Лебедев многое добавил 
от себя. При этом Александр Звя-
гин цев картиной доволен.

ПРАВДА И ЛЮБОВЬ
«Нюрнберг» – история капитана 
Игоря Волгина в  исполнении 
актера Сергея Кемпо. Волгин при-
был в Германию не только для того, 
чтобы работать на процессе века, 
но и чтобы найти своего брата.

Официально война к  тому 
моменту уже закончилась, однако 
далеко не все нацисты готовы при-
знать поражение, многие мечтают 
развалить Нюрнбергский про-
цесс и помочь бывшему руковод-
ству рейха, оказавшемуся на ска-
мье подсудимых. Одного из таких 
сыграл австрийский актер Вольф-
ганг Черни, за плечами которого 

не  только российские фильмы 
«Собибор» и  «Последний бога-
тырь», но и голливудская «Миссия 
невыполнима». 

Впрочем, в те годы даже своим 
доверять было опасно, это Игорь 
Волгин понимает, встретив 
девушку Лену, которую сыграла 
Любовь Аксенова.

«Часть действий нашей картины 
проходит в зале суда, и у многих 
персонажей есть исторические про-
тотипы: это и рейхсминистр ави-
ации Генрих Геринг, и немецкий 
генерал Фридрих Паулюс, и глав-
ный обвинитель от  Советского 
Союза Роман Руденко, и многие 

другие. Все, что касается самого 
процесса, – правда. Все, что гово-
рят актеры в нашем фильме, можно 
найти в архивах, мы не придумали 
ни строчки. Однако этот важный 
процесс – только фон для челове-
ческой истории, в которой есть 
и любовь, и предательство», – рас-
сказал Николай Лебедев.

Для исторической достоверности 
художники и декораторы картины 
воссоздали в павильоне киностудии 
«Мосфильм» знаменитый зал 600, 
в котором проходил Нюрнбергский 
процесс.

«Когда я впервые туда пришел, 
то просто обалдел! Я несколько лет 
назад был в Нюрнберге и сделал 
там в музее фотографию газеты во-
енного времени. На съемках филь-
ма я сделал такой же 
снимок в наших де-
корациях, и, ког-
да показывал эти 
фотографии дру-
зьям, они не  ве-

рили, что на од-
ной из них газета 
40-х годов ХХ ве-
ка, а на другой – 
то, что сделано 
в наше время», – 
поделился актер 
Алексей Бардуков, сыг -
равший одну из ключевых 
ролей фильма. 

У его персонажа истори-
ческого прототипа нет.

НАУКА ПОЛИТИКАМ
Одну из самых сложных 
и важных ролей – роль 
Романа Руденко – испол-

няет народный артист РФ Сергей 
Безруков.

«Сергей не похож на Романа 
Руденко, однако я сразу увидел 
его в этой роли, потому что он один 
из немногих артистов, который 
может оживить сухие строки про-
токола», – пояснил Николай Лебе-
дев, напомнив, что актер произно-
сит исключительно то, что говорил 
советский юрист на том процессе.

По словам режиссера, над филь-
мом работали представители 
12 стран. 

«Мы снимали в Чехии, Москве, 
Подмосковье и даже в подземной 
Москве. Ни с одним из иностранных 
актеров я раньше не работал, кроме 
того, из-за пандемии мы могли 
общаться только через Интер-
нет. В общем, кастинг был слож-
ным, но мы справились и собрали 
прекрасную интернациональную 
команду. Несмотря на все полити-
ческие проблемы, мы прекрасно 
работали и понимали друг друга, 
и сейчас это не изменилось. Вообще 
политикам надо у нас учиться», – 

считает Николай Лебедев.
Режиссер уверяет, 

что  сложнее всего было 
тем, кто играл обвиняе-
мых нацистов. 

«Их реакции, эмоции 
составляли очень важ-

ную часть карти-
ны. Мне был 
важен каж-
дый их взгляд 
и поворот го-
ловы, поэ-
тому я  по-
с т о я н н о 
говорил, 
что  они 
не массов-
ка. В ито-
ге они пре-
красно от-
р а б о т а -

ли»,  – 
в с п о -

мина-
ет он.
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Фильм о последней битве 
Второй мировой

Для Петербурга этот про-
цесс очень важен, ведь дело 
о блокаде рассматрива-
лось три дня. В результате 
международное юридическое 
сообщество запретило голод 
как метод ведения войны.
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